

Giulia M.

Tabou le cancer

Bonjour, je suis Giulia M, j'ai 32 ans, j'habite un petit village près de Toulouse. J'ai un collègue qui a été malade, et j'ai vu à quel point c'était complexe « d'Accueillir » avec un grand A la maladie. On se demande souvent pourquoi c'est si difficile ? Bah tout simplement parce que la maladie nous confronte à la douleur, à nos angoisses, et à notre finitude. C'est une situation difficile, délicate, et je le sais bien, chacun d'entre nous peut se sentir démuni... effrayé par sa maladresse

devant quelqu'un de malade, mais pourtant il faut oser rencontrer l'autre. Je me suis rendue compte avec Bertrand, qui est revenu après un an d'arrêt de travail, à quel point le retour à la vie professionnelle est complexe. Il souhaitait revenir, reprendre sa place, retrouver ses marques mais très vite, il a ressenti une grande fatigue.

Après quelques semaines il se sentait décalé, pas tout à fait à sa place, et il avait l'impression que le regard des collègues avait changé. Certains, c'est vrai, ne lui proposaient plus de déjeuner à la cantine avec lui, comme si le cancer était contagieux ou qu'ils ne

voulaient pas aborder la maladie, soit par peur soit par gêne, soit par superstition.

L'autre chose que j'ai découverte, c'est que les gens confrontés à la maladie, ont souvent changé physiquement mais aussi intérieurement., Leurs idéaux ne sont plus les mêmes. Alors ça vaut le coup de discuter avec eux pour voir ce qu'ils ont vécu. Et puis les chiffres en témoignent. Les impacts du cancer ont des répercussions même 5 ans après la fin de la maladie. Les anciens malades ont des séquelles nombreuses et fréquentes

- 3/4 personnes souffrent de douleurs chroniques perturbant leur vie quotidienne
- 1/2 personnes souffrent d'une fatigue significative.

D'où l'importance de les épauler vivement et pour cause, le cancer, interroge la relation de nos sociétés au travail...

Le cancer, consciemment occulté ?



Cette transcription écrite a été produite dans le cadre de l'exposition **CANCERS** à la Cité des sciences et de l'industrie. Chargée d'accessibilité : Marion Fouque. ©Universcience, 2022.